

agradia a todos

MEMORIA GENERAL
DE ACTIVIDADES DE LA ASOCIACIÓN
AÑO 2010



ingradia.org

EDITORIAL



En el ejercicio que hemos acabado hemos introducido nuestra labor en la capital del Senegal. Desde hace tiempo deseábamos aportar nuestro granito de arroz en el continente africano. En concreto nos decidimos por un pueblecito marginal situado a tres kilómetros de la capital Dakar Su nombre es Pikine y para ser más exactos estamos ayudando en las barriadas, enormemente pobres, de Sam-Sam i Thiaroye. Nuestra máxima preocupación, como siempre, es la responsabilidad y seriedad de la

contraparte. Es la misma exigencia que hemos exigido a cualquiera de las otras contrapartes de Sudamérica.

A pesar de la grave crisis económica de estos años, los donativos no han disminuido, todo lo contrario. Ello nos impulsa a continuar hacia delante. Pero que nadie se engañe no ha sido una labor nada fácil. El equipo ha trabajado mucho y muy duro para aumentar el número de nuevos donantes pero, curiosamente, de entre los donantes habituales y sin proponérselo han sido los que han dado una mejor respuesta. Creo que esto es un buen síntoma de la salud de nuestra ONG y naturalmente de que estamos haciendo bien nuestro trabajo. A pesar de ser un buen arranque y muy esperanzador nos alienta a luchar con más ahínco. Si queremos que este buen camino emprendido no se autolimita así mismo, debemos seguir luchando para buscar y abrir nuevos horizontes para transmitir la sensibilidad de nuestros objetivos. ¿Qué os parece si removemos entre todos y cada uno en su parcela en primer lugar a nuestros familiares, luego las amistades próximas hasta llegar a las más alejadas y finalmente encauzar nuestros esfuerzos a los conocidos?

De esta manera tan simple implicándonos en ayudar a los más desprotegidos, obtendremos con toda seguridad una enorme satisfacción por estar consiguiendo un mundo más justo.



1. PRESENTACIÓN DE LA ENTIDAD

1. Quienes somos? Gra d'Arròs es una Asociación no lucrativa para la cooperación. Fue constituida el día siete de Mayo de 2.007 por un colectivo inicial de ex alumnos de la Escuela Pía de Sarrià en Barcelona, junto con otras personas. Su objetivo es desarrollar una actividad solidaria colectiva dirigida a crear condiciones para la enseñanza infantil y adolescente, de forma que pudiera cohesionar a todos, en entornos muy precarios y desestructurados. La Asociación se inscribió en Registro Oficial de Asociaciones de la Generalitat el 8/10/2.007. Tres son los puntos que marcan nuestra esencia vital: **“Visión, misión y valores”**.

2. “VISIÓN”: Observamos desde su origen el mundo infantil, y a los colectivos de pequeños de corta edad que en ocasiones, tienen difícil sino imposible el acceso a sus propios hogares, por motivos de orfandad, abandono o imposibilidad económica para sustentarlos. Este entorno, lo contemplamos desde el ámbito educativo, y defendemos el derecho a la alfabetización a la escolarización como elementos vitales de superación de la miseria estructural endémica.

3. “MISIÓN”: Consecuentes con todo ello, Gra d'Arròs ha definido su misión como contribuyente activo para la educación de colectivos infantiles en lugares especialmente desfavorecidos de determinados países penalizados por niveles de carestía o pobreza muy evidente. Por todo ello y apoyándonos en la experiencia iniciada en 2.007, 2.008 y 2009, se han ido consolidando unos objetivos y estrategia de futuro, que contaron inicialmente con la aportación y orientación solvente de ciertas organizaciones educativas escolapias y civiles sobre el terreno, y que nos han situado en diversos países, con contrapartes y proyectos importantes, plenamente coherentes con nuestra visión y misión.

4. “VALORES”: Por tanto nuestros valores son:



- a) Ética solidaria con el mundo infantil.
- b) Compromiso universal de apoyo a los derechos de los más desfavorecidos.
- c) Dedicación y gestión no remunerada de nuestra Junta, para trasladar al máximo los ingresos a los proyectos seleccionados.
- d) Transparencia total, a través de la rendición de cuentas.

gra d'arròs

2. ¿Qué es lo que hacemos? Proyectos:

Colómbia



Fotografía: Tres becarios en la biblioteca del colegio de Medellín.

Estos adolescentes forman parte de un total de nueve becados por nuestra ONG Gra d'Arròs. A los que les subvencionamos los estudios y manutención en los distintos centros universitarios en la ciudad de Medellín. Según tenemos estipulado con nuestra contraparte, en todo momento, nos facilita periódicamente los datos sobre disposición y aptitud de cada estudiante así como las puntuaciones obtenidas trimestralmente y las de finalización de curso.

Por otro lado seguimos, desde hace cuatro años, dando soporte a más de sesenta criaturas de entre 3 y 8 años que viven en la barriada más pobre y abandonada institucionalmente de la ciudad de Medellín.

El soporte económico entregado por nuestra ONG se distribuye entre material escolar y en un pequeño refrigerio alimenticio que se consume en el mismo sitio. En esta labor nosotros colaboramos juntamente con la fundación "Estrellitas Calasancias" que esta constituida por padres de alumnos del centro de educación principal de Medellín.

gracias

Ecuador

Nuestra ONG colabora con la fundación “Escuela para Todos” en mantener la labor que se está llevando a cabo en la población de Saraguro en las barriadas rurales de La Papaya, de Quisquinchir, de Yucucapac, etc. En ellas se atienden a 57 menores (32 niñas y 25 niños) de edades comprendidas entre cinco y trece años.

Estos menores están atendidos por un grupo de maestros laicos y por estudiantes de segundo de bachillerato del Instituto tecnológico de “Celina Vivar Espinosa” de la población de Saraguro. Antes, sin embargo, hay que hacer notar que esta población está situada en la provincia rural de Loja, en la que está habitada por un total de 45.000 personas. De la que sólo en Saraguro se concentran 27.000 personas. La riqueza, entre comillas, se saca de la agricultura, ganadería, artesanía y comercio.

Fotografía: Centro de acogida en Saraguro.

De todas maneras esta riqueza es muy pobre, tanto que la población se ve obligada a abandonar sus casas para desplazarse a la capital del Ecuador, Quito o la costa en la ciudad de Guayaquil. Esta situación rompe los hogares y desestructura a las familias y la sociedad, puesto que son los jóvenes que emigran. Por lo tanto los más pequeños para



sufragar la manutención en el hogar familiar no tienen otra solución que abandonar los estudios y lanzarse a la calle para ganárselo. Por ello es fácil, en estos pequeños, caer, para la obtención de ingresos fáciles, en el hurto, en la mendicación o incluso en la prostitución. Naturalmente la autoestima de cada uno de ellos queda gravemente tocado de por vida. Es por ello que nuestra ONG está presente para a paliar

en lo posible el abandono de los estudios.

gra d'arròs

Senegal



Fotografía: Edificio del colegio de Secundaria del barrio de Thiarove de Pikine suburbio de la capital Dakar.

La Asociación Asistencial Gra d'Arròs está presente colaborando en un proyecto de ayuda para la escolarización de 40 niños y niñas en una escuela de Secundaria en el suburbio de la capital del Senegal, Dakar. Nuestra contraparte es la "Association Education Solidaire" y el responsable del proyecto es el catalán Ferrán Sans Pascual. Esta contraparte desarrolla una labor inmensa en tres zonas geográficas alrededor de la capital, Dakar, beneficiando a un total de 3.000 infantes y jóvenes. Actualmente la contraparte está desarrollando los siguientes proyectos: 3 escuelas de educación infantil, 5 escuelas de educación primaria, 3 escuelas de educación secundaria, 7 residencias de estudiantes, 4 centros de formación profesional y otros proyectos de diversión repartidos en varias poblaciones de Senegal.

gradiarros

3. DIVULGACION Y JUNTAS

Como siempre durante todo el año hemos venido celebrando la junta ordinaria mensual en la calle Provenza 235 de Barcelona. En la última asamblea, tal como se puede ver en la fotografía de más



abajo, se puede ver una cartera en la que está impreso el anagrama de “Gra d’Arròs”. Esto ha sido una iniciativa de nuestra contraparte de Medellín. También grabaron nuestro anagrama en varios chándales tal como se puede observar en la fotografía de la portada de esta memoria. Esta simpática iniciativa fue totalmente apoyada por nuestra asamblea la cual les

agradeció efusivamente el gesto.



Por otra parte durante este ejercicio se consideró oportuno probar como iría vender participaciones de un número de la Lotería Nacional de Navidad, pensando que si los resultados fueran buenos lo instauraríamos cada año. Los resultados fueron inmejorables, pues, de las mil participaciones puestas a la venta no quedó ni una sola por vender.



4. PRESUPUESTO 2010 AUDITADO: Los números claros.



INFORME D'AUDITORIA DE COMPTES ANUALS

A l'Assemblea General de
l'**ASSOCIACIÓ ASSISTENCIAL "EL GRA D'ARRÒS"**

Hem auditat els comptes anuals de l'**Associació Assistencial "El Gra d'Arròs"** que comprenen el balanç a 31 de desembre de 2010, el compte de pèrdues i guanys, l'estat de canvis en el patrimoni net i la memòria corresponents a l'exercici anual finalitzat en aquesta data. La direcció de l'Entitat és la responsable de la formulació dels comptes anuals de l'Associació, d'acord amb el marc normatiu d'informació financera aplicable a l'entitat, que s'identifica en la nota 2a) de la memòria adjunta i, en particular, amb els principis i criteris comptables que hi conté. La nostra responsabilitat és expressar una opinió sobre els esmentats comptes anuals en el seu conjunt, basada en el treball realitzat d'acord amb la normativa reguladora de l'activitat d'auditoria de comptes vigent a Espanya, que requereix l'examen, mitjançant la realització de proves selectives, de l'evidència justificativa dels comptes anuals i l'avaluació de si la seva presentació, els principis i criteris utilitzats i les estimacions realitzades, estan d'acord amb el marc normatiu d'informació financera que resulta d'aplicació.

Segons la nostra opinió els comptes anuals de l'exercici 2010 adjunts expressen, en tots els aspectes significatius, la imatge fidel del patrimoni i de la situació financera del **Associació Assistencial "El Gra d'Arròs"** a 31 de desembre de 2010, així com dels resultats de les seves operacions corresponents a l'exercici anual finalitzat en aquesta data, de conformitat amb el marc normatiu d'informació financera que resulta d'aplicació i, en particular, amb els principis i criteris comptables en ell continguts.

Barcelona 6 d'abril de 2011

Faura-Casas Auditores-Consultors, S.L.

Nº ROAC S0206

Daniel Faura Llimós



An independent member of
BKR
INTERNATIONAL

gran dia pros



NOTA 6. INGRESSOS I DESPESES

a) Ingressos de l'Entitat per quotes d'usuaris

El detall d'aques: epígraf a 31 de desembre és el següent:

	Euros	
	2010	2009
Quotes d'usuaris i afiliats	<u>27.068,97</u>	<u>21.801,32</u>
Total ingressos d'explotació	<u>27.068,97</u>	<u>21.801,32</u>

Durant l'exercici la Junta Rectora no ha rebut remuneració per cap concepte.

b) Ajuts monetaris i altres

El detall dels ajuts monetaris i altres durant l'exercici 2010 ha estat el següent:

	Euros	
	2010	2009
Projecte Aasara (Índia)		2.000,00
Projecte Alto de la Virgen (Colòmbia)	14.000,00	18.000,00
Projecte Saraguro (Ecuador)	5.000,00	2.500,00
Projecte Fund. Educació Solidària	<u>2.000,00</u>	-
	<u>21.000,00</u>	<u>22.500,00</u>

gracia pros

